



## **8va Asamblea General de la Red Argentina de Geografía Física**

**Virtual**

**23 de junio 2022**

Desde la Universidad Nacional del Sur, a través de la plataforma Zoom, se realizó una Asamblea Extraordinaria tal como había quedado planteado en la Asamblea del 26 de mayo de 2022. La misma se inicia a las 19.00 horas con el actual presidente de la RAGF, Dr. Félix Contreras y con los siguientes miembros coordinadores regionales:

Analia Zamponi- UN La Plata, Elsie Jurio-UN Comahue, Eva Milagros Suarez-UN San Juan, Jacqueline Beltrán-UN de la Patagonia San Juan Bosco, María Cleotilde González Martín- UN San Juan, María Elena Chimenton-UN Comahue, Marcelo Francisco Veneziano-UN Mar del Plata, Paula Diez-UN Río Gallegos, Manuel del Rey-UADER, Julio Costello-UN de Catamarca, Natasha Picone-UNdel Centro de la Provincia de Buenos Aires-Gilda Grandis-UNRío Cuarto, María Clara Zurita-UNFormosa.

Además participaron otros miembros activos de la RAGF: Claudia Espinosa-U. del Bío Bío, Antonela Volonté-UNSur, Jorge Gentili-UNSur, María Ortuño-UNSur, Valeria Duval-UNSur, Eugenia Arias-UNde Mar del Plata, Andres Antico-Ins.Hum.y Cs Sociales del Litoral, CONICET, Belén Ramos-UNSur, Santiago LLanes-UNTucumán.

Los ausentes con aviso fueron: Claudia Gómez-UNNE, Rubén del Sueldo-UNC-Cristina Zilio-UNLa Plata-Jorge Lapena-UNdel Centro Provincia de Buenos Aires.

Desde la Secretaría de la RAGF, representada por la Dra. Alicia Campo y la Mg. Graciela Benedetti se enumeran estos puntos para ser considerados por la Asamblea para su tratamiento:

- 1- Información sobre la salida de campo a los Esteros del Iberá-agosto 2022
- 2- Presentación de propuestas y elección de la nueva sede para la realización de las XV Jornadas Nacionales de Geografía Física
- 3- Formación de nueva comisión Redes RAGF
- 4- Propuestas de actividades y trabajos de la presidencia actual
- 5- Otros

Los miembros de la red aprueban este temario.

El Dr. Félix Contreras da la palabra a la Lic. Amarilla Lorena de la agencia de turismo Guazú Travel quien estará a cargo de la organización logística de la salida de campo a los Esteros del Iberá en el mes de agosto. Se explica el recorrido de la salida, costos, días y actividades a realizar. Los detalles de este viaje serán enviados por mail a los miembros de la RAGF quienes se contactarán de manera individual con la agencia. Se aclara que en la salida a los Esteros habrá docentes investigadores quienes darán sus aportes científicos y también se entregará a los asistentes una guía de campo tal como se ha realizado en otras oportunidades.

La profesora Jacqueline Beltrán solicita se confeccionen invitaciones o certificados donde se detalle esta actividad de la RAGF en el marco de las XIV Jornadas Nacionales de Geografía Física para presentar en los lugares de trabajo. La fecha de esta actividad es desde el lunes 8 de agosto al miércoles 10 de agosto. La reunión para celebrar los 10 años de la RAGF se realizará el lunes 8 en la ciudad de Corrientes, por la noche, en lugar de definir según la cantidad de miembros de la RAGF que participen. La salida de campo se realizará si se tiene un mínimo de 12 personas, pero la agencia cuenta con transporte suficiente para más interesados. Todos los contactos y reservas se harán con la Lic. Lorena Amarilla.

Seguidamente, se procede a invitar a los asistentes a esta Asamblea a realizar las postulaciones para la próxima sede de las XV Jornadas Nacionales de Geografía Física para el año 2024. El Lic. en Geografía Santiago Llanes Campi toma la palabra como docente auxiliar del Departamento de Geografía de la Universidad Nacional de Tucumán, en la cátedra Geomorfología. Manifiesta que el profesor responsable de la misma, Dr. Walter Medina está de acuerdo en que su persona sea el coordinador de la organización de estas jornadas y asuma la responsabilidad de esta. También manifiesta que el Departamento de Geografía está de acuerdo con esta postulación, que se puede formar un equipo de trabajo, tanto de docentes como estudiantes para llevarlas a cabo de manera presencial, como así también acuerdo entre la gestión presente y futura (las elecciones se realizan este martes 28 de junio) para ponerlas en marcha. De todas maneras, si bien no ha acercado a esta Asamblea el aval correspondiente, se toma su palabra para que a la brevedad envíe los avales correspondientes (aval del Departamento/Facultad a la RAGF y aval a la organización de las Jornadas). Luego de un intercambio de ideas sobre las fechas posibles -se recomienda el mes de abril- y la posibilidad de una modalidad que puede ser virtual, presencial, híbrida.

El profesor Veneziano, de la Universidad Nacional de Mar del Plata, en conjunto con la Dra. Mónica García, también proponen como sede su Universidad para la realización de las Jornadas, pero comprenden que en pos de continuar con la tradición de las localizaciones, hacia el oeste y luego hacia el este puede quedar como propuesta para el 2026. También solicita que se respete el mes de abril.

La profesora Jurio de la Universidad Nacional del Comahue señala que desde Neuquén se puede organizar la actividad intermedia entre Jornadas. Se propone para 2023 una salida de campo que contaría con el apoyo del Departamento para los meses de primavera-verano. La

profesora Claudia Espinosa de la Universidad del Bío Bío, también indica que puede sumarse a esta iniciativa, ya que en 2018 se había propuesto una salida de campo pero que por cuestiones económicas luego no pudo realizarse.

El profesor del Rey, de la UADER señala que su unidad académica también estaría de acuerdo en realizar las Jornadas, ya sea en 2024 o en 2026. Sobre esta propuesta, el profesor Andrés Antico, indica que también pueden contar con su apoyo y colaborar desde el Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales del Litoral (IHUCSO, CONICET-UNL). En esta línea, la profesora Paula Diez comenta que las Jornadas del 2026 podrían llevarse a cabo en la localidad en Río Gallegos, ya que junto a Miriam Vázquez, miembros de la RAGF desde los inicios, podrían volver a organizarlas ya que en los últimos años ha habido renovación de docentes.

Luego de estas propuestas y posterior debate, esta Asamblea aprueba por unanimidad a la Universidad Nacional de Tucumán, Facultad de Filosofía y Letras, Departamento de Geografía para la realización de las XV Jornadas Nacionales de Geografía Física 2024.

La profesora Benedetti toma la palabra para indicar que hay que renovar la subcomisión de redes ya que el Dr. Gentili y el Lic. Groch dejan esta tarea debido a cuestiones personales. Se recuerda que las nuevas redes de la RAGF están en funcionamiento desde el 5 de abril de 2021 a través de dos canales oficiales de difusión Instagram y Twitter. Las cuentas son, para los dos casos, @ragfrs. El profesor Llanes Campi, quien también está en esta comisión, señala que va a continuar y se suma la Lic. María Ortuño de la UNS para acompañar en la tarea. El blog seguirá funcionando desde la Secretaría y también se está construyendo una página WEB a modo de repositorio de la RAGF.

Luego, el presidente de la RAGF, Dr. Contreras presenta formalmente ante la Asamblea algunas propuestas para realizar en su gestión. Entre ellas un Espacio Joven para los noveles investigadores, una Diplomatura en Técnicas y Metodología de Geografía Física, la elaboración de textos o manuales para distintos niveles educativos con temáticas regionales para la aplicación de la Geografía Física. Todos estos proyectos son aprobados en general por la Asamblea y se llamará a los coordinadores regionales para trabajar sobre estas propuestas a lo largo del año, ya que todas son muy importantes para la RAGF y deberán debatirse en profundidad cada una de ellas.

Siendo las 21.30 horas se da por finalizada esta Asamblea.

